

平成 30 年度第 1 回社会教育委員定例会会議録

日 時：平成 30 年 5 月 29 日(火)
午後 7 時 30 分から午後 9 時
場 所：あわら市役所 101 会議室

(日 程)

- 1 委嘱状交付
- 2 教育長挨拶
- 3 議長及び副議長の互選
- 4 議長挨拶
- 5 議 題
 - (1) 平成 29 年度社会教育委員各種会議等報告について
 - (2) 平成 29 年度事業報告について
 - ・ 文化学習課所管
 - ・ スポーツ課所管
 - (3) 平成 30 年度事業計画について
 - ・ 文化学習課所管
 - ・ スポーツ課所管
 - (4) その他
- 6 閉 会

(出席委員)

番匠裕美子	中山 徹也	北田 和彦	山下 紀幸	北島 康隆
舘 香織	大橋 成孝	林 秀	砂田恵美子	宇都宮高栄
伊戸 君枝	松浦 悦子			

(欠席委員)

改藤 修 三上 徹

(事務局)

教育長	大代 紀夫	教育部長	糠見 敏弘
文化学習課長	岡田 晃昌	スポーツ課長	宮川 利秀
スポーツ課長補佐	長谷川元人	スポーツ課長補佐	細川 正樹
文化学習課長補佐	小嶋 佳枝	郷土歴史資料館長補佐	橋本 幸久
創作の森事務局次長	林 大作	金津図書館	見野部素子
文化学習課	藤嶋 一登		

【委嘱状交付】

教育長から各委員へ委嘱状を交付。

【教育長挨拶】

【議長及び副議長の選出】

事務局が社会教育委員の役割について説明を行う。続いて、議長、副議長の選出について説明した後、委員の互選により、議長に林秀委員、副議長に大橋成孝委員が選出され、承認された。

【議長挨拶】

【議題】

- (1) 平成 29 年度社会教育委員各種会議等報告について
文化学習課長補佐が報告を行う。
- (2) 平成 29 年度事業報告について
文化学習課所管について文化学習課長が、スポーツ課所管についてスポーツ課長が各事業の報告を行う。
- (3) 平成 30 年度事業計画について
文化学習課所管について文化学習課長が、スポーツ課所管についてスポーツ課長が各事業計画の説明を行う。

【質疑応答】

議長 それでは、事業報告、事業計画について、もう少し説明してほしいことや、ご質問、ご意見はございませんか。

委員 体育協会がスポーツ協会という名前に変更されたということですが、なぜ変わったのですか。

委員 上部団体がスポーツ協会という名前に変わったためです。

事務局 4月1日付けで変更され、県内の各市町でもスポーツ協会という名前への変更が検討されています。

委員 体育というと、体を使った内容という感じがしますが、スポーツというと、競技の一つの種目のように聞こえます。私もジョギングなどしていますが、スポーツというより体育という感じがします。先日、トリムマラソンにも参加しましたが、トリムという名には、体力づくりという意味があったと思います。スポーツという名前にしてしまうと、何か違う感じがします。上部団体の名前が変わったのならば仕方ないですが、少なくともトリムマラソンは、トリムという名前を

残してほしいと思います。

議長 他にありませんか。無いようでしたら、私から一つ質問いたします。文化財保護委員は、何名いますか。

事務局 8人です。今年度は委嘱替えの年でして、これまでは市内在住の学識経験者の方々にお願いしていましたが、今年度からは、市外や現役の各専門分野の方などにも入っていただき、専門性を高めた委員会となっております。

議長 他にありませんか。

委員 トリムマラソンですが、間近になって調べようと5月にあわら市のホームページを検索しましたが、「存在しない」と出てきたのですが、ホームページには載せていないのでしょうか。

事務局 募集要項や、コース、迂回路など載せております。

委員 間近になって、子ども達のスタート時間などを調べようと検索しましたが、出てこなかったのも、せめて開催まで載せてほしいと思います。

事務局 確認いたします。

委員 製鉄についてですが、地域の方から北潟の赤尾湿地あたりにも製鉄の跡があると聞きました。細呂木の製鉄跡地がクローズアップされているので、赤尾地区も調べていただけると嬉しいとのことでした。

事務局 赤尾にも製鉄跡があることは、把握しております。昔から知られており、保存していかないといけないと考えておりますが、まだ調査が進んでいない状態です。今回、6月5日から郷土歴史資料館で「古代鉄文化とあわら」というタイトルで企画展を開催しますので、細呂木以外にも製鉄遺跡があることなどを周知していきたいと思います。

委員 記憶違いかもしれませんが、昔、北潟にも東金津、西金津という地籍があったと思います。それを調べようと思うと細呂木については調べましたが、公民館単位で地籍図があるといいと思います。地域の活性化を考えるときに地名のいわれとかは、ベースになると思います。

委員 バドミントンについての報告がないようですが、どうなっていますか。

教育長 中学校でも小学校でも活発に活動しています。

委員 一般の方々のバドミントン大会について、広報誌に載せていますか。

事務局 バドミントン協会から活動の報告がされていないと思いますので、確認します。

議長 他にありませんか。

委員 市長が掲げているきらめくあわらですが、その実現は子ども達にかかっていると思います。子ども対象の行事が以前に比べて増えています。7月に芦原青年の家で行われるジュニアリーダー研修ですが、リーダーを育てるには、大人達が計画を立てて子ども達を生き生きと動かすことが大事だと思います。野外活動中心といいますと、パンを焼いたり、カレー作りなどで薪が必要だと思いますが、薪は簡単に手に入りますか。今日も東山で木を切ることがあったので、切った材

木を青年の家にあげてはどうかと思います。

また、8月に「せっちゃんおばちゃんの紙芝居」を実施するようですが、講師の方はなかなか忙しい方ですが、予約は取れましたか。

事務局 はい、予約は取ってあります。

委員 夏休みに子ども対象の行事をたくさん行うといいと思います。

もう一つは、創作の森 20 周年記念行事で、「やなせたかし アンパンマンとメルヘンの世界」が開催されますが、小さいときに一番最初に何に飛びつくかという、今もアンパンマンです。息子も孫もそうでした。また、幸いにも金津小学校とやなせたかしさんとの縁があって、市内にアンパンマンロードもあります。

金津小学校とアンパンマンとの関係は今も続いていますか。

教育長 やなせたかしさんの生まれ故郷である高知県香美市とあわら市は姉妹都市を締結しており、10 周年を迎えます。創作の森の 20 周年と姉妹都市締結の 10 周年を記念して香美市の市長も開幕式に来られます。

アンパンマンの作品は、香美市にあるアンパンマンミュージアムからお借りします。

委員 夢があっていいと思います。これからも子どもに夢を持たせ、親子で参加させるような企画をしていただきたいと思います。創作の森についても、子どもの声が森の中に響くよう、広報紙だけでなく、校長会でお願いしたり、できるだけ参加してもらえようような方法を考えていただきたいと思います。

教育長 アンパンマンの企画は、やなせたかしさんとあわら市の関係で実現しました。やなせたかしさんが名付けたアンパンマンロードは、金津小学校の子ども達が毎日歩いている校門までの坂道のことです。5 枚の絵が描かれており、今は薄くなってしまうりましたが、原画は保管してあります。その原画を今回公開いたします。委員の皆さまにも、たくさんの方が創作の森へ足を運んでいただければぜひ口コミで宣伝していただきたくよろしく申し上げます。

委員 金津東小学校には、玄関を入ったところにアンパンマンの絵が額に入れて飾ってあります。

教育長 やなせたかしさんと合併する前の金津町は大変縁が深く、その関係で頂いたものです。

委員 10 月は、遠足での利用も可能ですね。

教育長 金津創作の森では、その他にも年に 4 回企画展を開催しておりますので、ぜひご来場くださるようお願いいたします。

議長 他にございませんか。

無いようですので、次にまいります。

【議題】

(4) その他

議長 その他で何かございませんか。

無いようですので、これで今日の議事は終了いたします。

【連絡事項】

【閉会 副議長挨拶】